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ATA DA 43ª REUNIÃO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO 1 

ALTO JEQUITINHONHA – UPGRH JQ1 – 2 

 22.11.2018 3 

 4 

Às 09h.30min do dia 22 de novembro de 2018, iniciou-se a 43ª Reunião Ordinária do 5 
Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Alto Jequitinhonha, no 6 

auditório da Secretária Municipal de Meio Ambiente - SEMMA, na cidade de Montes 7 
Claros - MG, com a presença de 20 conselheiros, entre titulares e suplentes. A reunião foi 8 
aberta pelo Presidente Ramon que saudou a todos e justificou a ausência do vice-9 
presidente Willian devido a participação em um leilão da Polícia Civil em Taiobeiras. Em 10 

seguida foi dada posse pelo Wesley (IGAM) a dois conselheiros que ainda não o havia 11 
feito - Eduardo representante da SAM e Sidney representante da UFMG. Posteriormente 12 
foi realizada a leitura da Ata da última Reunião Ordinária (20 de setembro de 2018) pelo 13 
Presidente Ramon Fernando, havendo uma correção sugerida por Maria Socorro - 14 

DNOCS, onde se lê “ressaltou que as obras das barragens, em destaque a do Vacaria, 15 

era até então responsabilidade do Departamento Nacional de Obras Contra as Secas-16 
DNOCS, que houve dificuldade na captação de recursos para a mesma e que as mesmas 17 
foram na verdade disponibilizadas em acordo fechado entre a SAM e o governo estadual 18 

como medidas compensatórias ao empreendimento da empresa e condicionantes ao 19 
mesmo” leia-se “ressaltou que as obras das barragens, em destaque de Vacaria, era até 20 

então responsabilidade do Departamento Nacional de Obras Contra as Secas-DNOCS, 21 
que o empreendimento estava licenciado (com Licença Prévia) não concluída por falta 22 
de recursos. O Governo Estadual solicitou ao DNOC’s que fossem disponibilizados os 23 

Estudos e projetos da barragem, o qual foi disponibilizado posteriormente em acordo 24 

fechado entre a SAM e o governo estadual como acordo de intenção ao empreendimento 25 
da empresa e condicionantes ao mesmo”. O conselheiro João Francisco (Prefeitura Grão 26 
Mogol) reforçou que ficou acordado que as atas seriam disponibilizadas e lidas 27 

anteriormente pelos conselheiros para considerações antes da reunião, não havendo desta 28 
maneira a necessidade de ler a ata em todas as reuniões. Posteriormente o Conselheiro 29 

Wesley (IGAM) informou que o cargo de secretário adjunto estaria vago e que na próxima 30 
reunião o assunto deveria ser colocado em pauta, sendo, no entanto, sugerido que este 31 

assunto fosse resolvido nesta reunião. O conselheiro Edvaldo (RIMA) demonstrou 32 
interesse em assumir o cargo não havendo objeções, mas como o assunto não estava na 33 
pauta Wesley sugeriu consulta ao IGAM sobre esta possibilidade. Passou-se então para o 34 
próximo tópico pautado, a recomposição das Câmaras Técnicas (CT’s) do Comitê. Neste 35 
assunto foi sugerido e acordado que cada uma tivesse no mínimo 5 membros e ressaltado 36 

que conforme normas estabelecidas por DN, todas precisariam apresentar pelo menos 1 37 

membro de cada setor. Assim sendo começou-se a recomposição pela CT Institucional e 38 

Legal do Comitê da Bacia dos Afluentes Mineiros do Alto Jequitinhonha – CTIL JQ1, 39 
que ficou composta por: William César Ireno (Poder Público Estadual), João Francisco 40 
de Pinho (Poder Público Municipal), Edvaldo Campos Matos (Usuários), Maria Socorro 41 
Mendes Almeida Carvalho (Usuários) e José Valter Alves (Sociedade Civil). A 42 
conselheira Maria Socorro fez algumas considerações sobre a Deliberação Normativa 43 
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03/2011 e sugeriu que a CTIL JQ1 iniciasse os trabalhos com ela. A segunda CT a ser 44 

recomposta foi a Câmara Técnica de Outorga e Cobrança do Comitê da Bacia dos 45 
Afluentes Mineiros do Alto Jequitinhonha – CTOC JQ1, ficando composta por: Cristiano 46 
Duarte Caetano (Usuários), Laila Tupinambá Mota (Usuários), Diogo Fabiano Ferreira 47 
(Sociedade Civil), Adailton Pereira Ferreira (Usuários), Mônica Maria Ladeia (Usuários), 48 
Jane Oliveira Lima (Sociedade Civil), Wesley Mota França (Poder Público Estadual) e 49 

Hilton Barroso Oliveira Filho (Poder Público Municipal). Finalizando a recomposição, 50 
deu-se a Câmara Técnica de Planejamento, Projetos e Controle do Comitê da Bacia dos 51 
Afluentes Mineiros do Alto Jequitinhonha – CTPPC JQ1, tendo como membros: Diogo 52 
Fabiano Ferreira (Sociedade Civil), Sidney Pereira (Sociedade Civil), William César 53 
Ireno (Poder Público Estadual), Ícaro José Lopes Fernandes (Usuários), Débora Mendes 54 

Guedes (Poder Público Estadual), Thiago Barbosa e Oliveira (Poder Público Municipal) 55 

e Cristiano Duarte Caetano (Usuários).  Terminada recomposição, adentrou-se o próximo 56 

tema pautado, a Visita Técnica realizada em outubro ao Rio Vacarias. Foi elaborado e 57 
lido pelo conselheiro Adailton (Norflor) relatório sobre a visita, sendo aberto à 58 
manifestações e contribuições dos demais conselheiros que consideraram o teor do 59 
relatório satisfatório. Após a leitura, o conselheiro Edvaldo (RIMA) lembrou que no dia, 60 

havia sido acordado que o Comitê faria um Ofício ao INCRA para saber qual a situação 61 

da barragem na nascente e então ver quais providências poderiam ser tomadas. O João 62 

Francisco (Prefeitura de Grão Mogol) informou que houveram informações que o INCRA 63 
possui intenção de retitularizar a área o que deixaria a situação ainda mais complicada. O 64 

presidente Ramon Fernando enalteceu que a primeira providência a ser tomada é a 65 
sugestão do Dr. Edvaldo, que deverá ser providenciado o Ofício. O conselheiro Adaiton 66 
enfatizou que para que se saiba o que realmente poderá ser feito na área serão necessários 67 

mais dias de estudo. O presidente Ramon agradeceu ao conselheiro Adailton pela 68 
disponibilidade e elaboração do relatório e informou que como providência inicial o 69 

comitê irá oficializar o INCRA. Passou-se para o tema seguinte, o Calendário de Reuniões 70 
Ordinárias do JQ1 no ano 2019. Foi incialmente proposta duas versões, uma que 71 

contemplava reuniões bimestrais, sempre na terceira quinta-feira do mês (exceto quando 72 
a mesma coincidisse com feriados) começando a partir do mês de fevereiro, ou reuniões 73 
trimestrais, sempre na terceira quinta-feira mensal (exceto quando a mesma coincidisse 74 
com feriados) começando a partir do mês de fevereiro. Acordou-se então a segunda 75 

proposta totalizando-se assim quatro Reuniões Ordinárias marcadas para os dias 21 de 76 
fevereiro de 2019 (44ª Reunião Ordinária), 16 de maio de 2019 (45ª Reunião Ordinária), 77 
15 de agosto de 2019 (46ª Reunião Ordinária) e 21 de novembro de 2019 (47ª Reunião 78 
Ordinária) e caso necessário serão feitas reuniões extraordinárias a serem convocadas 79 
previamente pela Diretoria. Dando prosseguimento aos trabalhos ficou acordada que seria 80 

enviada aos conselheiros o questionário da auto avaliação da Diretoria. Deu-se então 81 
início aos Informes e Assuntos Gerais relacionados ao JQ1. Inicialmente o presidente 82 

Ramon informou ao Conselho que o Comitê conseguiu uma agenda com o promotor que 83 
rege a Coordenadoria Regional das Promotorias de Justiça do Meio Ambiente das Bacias 84 
dos Rios Jequitinhonha e Mucuri – COEJM, em Diamantina. Informou ainda que o JQ1 85 
pleiteou e obteve sucesso de forma unanime na conquista de cadeiras de titular e suplente 86 
no Conselho do Parque Nacional das Sempre Vivas – CONVIVAS, colocando a 87 

representação a disposição dos conselheiros que tiverem interesse. O conselheiro José 88 
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Valter (APIGUAR) informou que as reuniões do CONVIVAS são itinerantes. O 89 

Presidente sugeriu que a representação fosse feita por alguém da Região de Diamantina, 90 
onde se situa o parque e a conselheira Jane (ABES) se disponibilizou para tal. 91 
Prosseguindo com os informes, o Ramon Fernando falou sobre a questão da auxiliar 92 
administrativa do comitê que hoje possui sede em Grão Mogol. Foi solicitado à Gerência 93 
de Apoio aos Comitês de Bacias Hidrográficas – GECBH (IGAM) que a funcionária fosse 94 

realocada, cumprindo seu horário de trabalho no IGAM Norte, sendo negado e 95 
comunicado que a mesma deveria ficar em Grão Mogol até que a sede do comitê fosse 96 
alterada. Posteriormente foi realizado pedido para que a funcionária viesse a Montes 97 
Claros pelo menos nas datas próximas as reuniões para realização das demandas que a 98 
precedem e realização da mesma não obtendo resposta para tal do órgão. O Presidente 99 

Ramon Fernando leu o Ofício resposta ao remanejamento da funcionária que foi enviado 100 

um dia antes da realização da reunião. A Plenária aprovou em totalidade com três 101 

medidas: fazer-se este pleito junto ao Fórum Mineiro que seria realizado no final do mês 102 
de novembro; mudar a sede do comitê para Bocaiuva; que a secretária possa fazer viagens 103 
a fim de atender as demandas do Comitê ou tentar que ela fique lotada no IGAM Norte 104 
em Montes Claros. Posteriormente o conselheiro José Valter (APIGUAR) fez um convite 105 

para a Reunião Plenária do CBH São Francisco nos dias 06 e 07 de dezembro e solicitou 106 
a quem pudesse levar algum brinde da região para que fosse exequível o sorteio para os 107 

membros. Débora (IEF) pediu o encaminhamento para os e-mail’s visto que havia 108 
interesse na participação do evento. O conselheiro Antônio (Prefeitura de Couto de 109 
Magalhães de Minas) falou sobre a situação da Comunidade de Areinha, informou sobre 110 

o projeto de TCC de um aluno do curso de Geografia sobre os impactos do garimpo na 111 
região e sugeriu que o presidente da associação dos garimpeiros fosse convidado para 112 

uma reunião com o comitê. Dissertando ainda sobre o assunto, o conselheiro Diogo 113 
(Sociedade Padrão de Ensino Superior) sugeriu que fossem dadas alternativas aos 114 

garimpeiros sobre a questão ambiental. O conselheiro Edvaldo (RIMA) se propôs a ir à 115 
Diamantina para ver como está a situação do processo junto ao Ministério Público. O 116 

presidente Ramon explicou sobre a situação ambiental e social do garimpo. Encerrando-117 

se esse assunto, Adailton (NORFLOR) pediu a palavra e falou sobre o trabalho da Norflor 118 
e entregou aos conselheiros uma Cartilha Resumo Público que a empresa faz todo ano 119 

com todas as ações. O conselheiro João Francisco tomou a palavra posteriormente, 120 
desejando a todos um feliz Natal. Como último informe o presidente Ramon falou sobre 121 
a área localizada no distrito de Terra Branca no Município de Bocaiuva onde há o 122 

interesse na criação de uma Unidade de Conservação e que seria enviado Ofício ao IEF 123 
para ver a viabilidade do local se transformar em UC. Com o término das discussões e 124 
sem mais assuntos, o Presidente Ramon Fernando agradeceu a todos pela presença e 125 
encerrou a reunião. 126 

 127 

 128 

 129 
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